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第７回朝来市自治基本条例審議会議事録  

会 議 の 名 称 第７回朝来市自治基本条例審議会 

開 催 日 時 令和５年１月 20 日（金） 15 時 00 分～16 時 30 分 

開 催 場 所 朝来市役所本庁西館 201 会議室 

出 席 委 員 大杉会長、小島委員、雜賀委員、習田委員、下口委員、山田委員、

太田委員、中島委員、中尾委員、増子委員 

傍 聴 者 数  ２人 

会 議 概 要 ・前回会議のふりかえり等 

・内部検証報告書に基づく審議（第６条、第７条再審議） 

・検証報告書素案の提示 

審 議 対 象 課 議会事務局 

事 務 局 まちづくり協働部市民協働課（澤田部長、神谷課長、山内副課長、

中嶋課長補佐、髙階係長） 

 

１ 開会 

・神谷課長の司会により開会 

 

２ あいさつ 

・会長挨拶 

 

３ 説明 

・配布資料の確認 

※議事録は未確定のため、傍聴人への資料持ち帰りの制限を依頼。 

・前回会議のふりかえり 

・検証報告書素案の提示 

 

４ 審議 

【第６条（市議会の役割及び責務）】【第７条（議員の責務）】の再審議※議会事務局 

 議会事務局から内容説明。※議会からの検証報告書に基づき説明。 

  

会長：これまで関わった他の自治体でも議会の検証内容の報告をいただいた例はあっ

たがこのような詳細なものはなかった。参考になった。 

 

委員：アンケートまで取られていて、一生懸命に取り組まれている様子が伝わった。 

 

会長：議会には議会基本条例という条例がある。そのことはこれまで話しに上がった

か。 

 

事 務 局：以前の第２回審議会で言及された。 

 

会長：この第６条と第７条は以前に改正の必要なしで結論を出していたが、あらため

て審議いただいた結果、今回も同様の結論で良いかと思うが皆様いかがだろう
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か。   

     ～委員一同了承～ 

 

【検証報告書（案）】の提示※事務局  

事務局から内容説明。※事務局で作成した「（案）自治基本条例検証報告書」に基づ

き説明。 

 

会長：事務局からの報告書案について、御意見や御質問があればお願いしたい。 

 

委員：分かりやすく書かれている。 

 

委員：最高規範性について、それに続く条例や要綱、規則等を体系的に整理してみて

はいかがだろうか。 

 

会長：例規集として整理はされていると思うが、第 31 条に関してということで、自治

基本条例の意義を深めるという点でも、法典のようにまとめて体系図的に描け

るようなものがあっても良いと思う。 

 

会長：報告書の構成としてはこのような内容でよろしいか。  

 

会長：一点、条文と内部検証の方が目立ってしまっている。審議結果が重要なので、

そこを強調するレイアウトにしてはどうか。委員の主な意見については発言の

真意に基づいてまとめるとことと思うので、その点を作業完了後に御確認いた

だきたい。 

 

事 務 局：全ての条文についての検証を本日で一旦終了とする。今後の進め方につい

て、①検証報告書を事務局でまとめる、②会長と職務代理者に確認、③委員

の皆さまへは郵送で確認いただく、という流れで進めたいと思うがいかがだ

ろうか。 

 

会長：特に委員の主な意見については審議会の場でも確認しておいた方が良いのでは

ないかと思う。皆さま御意見をいただけたらと思う。 

 

委員：個人的な意見が重なって主な意見となっていると思うので、再度会議の場を持

った方が良いと思う。 

 

事 務 局：貴重な御意見を頂戴した。第８回の審議会をあらためて開催できるように

進めることとする。会議の手法については再度事務局から連絡させていただ

く。 

 

会長：次回の第８回で何とか確定して、その後答申という形にしたい。 

 

事 務 局：審議会での条文毎の審査はこれで終了とする。もし、再審議の必要があれ

ば再度調整する。12 月議会の最終日に、自治基本条例の検証に関する特別

委員会が発足した。特別委員会の進捗状況に合わせて、審議会で御議論いた
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だくこともあるかもしれないが、その際にはよろしくお願いしたい。 

 

会長：これまでの審議会での審議結果を公開していなかった。いち早く内容を公開で

きるようにして、市民の皆さんに周知いただけたらと思う。 

 

事 務 局：第１回審議会資料に誤りがあった。資料②と資料③について、差し替えの

資料を配布させていただく。規程と要領が改正されていたが、過去のものを

添付していた。各種規定が廃止され、指針として一本化したものである。審

議会に大きな影響はないものの、配布すべき資料を取り違えていた。大変申

し訳ない。 

 

委員：ここまで、良い審議ができたと思っている。皆様に感謝したい。朝来市の発展

のために今後も御協力をお願いする。会議が終わってしまって皆さんがバラバ

ラになってしまうのがもったいないように思う。何かあった時には継続的に話

ができる場を持てたらよいと思う。今後もこのような機会を有効に活用してい

きたい。 

 

会長：もしそのような機会があれば、私も参加したいと思う。  

 

５ 閉会  

 

・次回の開催日時は、後日事務局から連絡する。 

 

～雜賀委員により閉会あいさつ～ 

 

 


